
CR du café citoyen du 05 mai 2023 au LIP 

 

 

 

 

Présents : Jean-Claude, Muriel, Thierry, Anne, Eric, Magali, Noortje, Daniel T, Pascale, 

Gérard 

 

 Préparation de la fête de printemps le dimanche 21 mai 

Nous serons présents à la fête de printemps avec trois thèmes : le Piboulon, la promotion des 

transports en commun, les arbres remarqués. 

Noortje nous indique que ce même jour se fera l’inauguration de l’exposition au château de 

Charleval. Comme l’expo dure dans l’été, Noortje nous proposera une date de visite. 

Piboulon 

Pour le Piboulon, nous continuons à faire la promotion du lieu en vue de le préserver.  

Il faut que les gens connaissent le lieu, aussi, nous ferons par ailleurs la pub pour une balade-

découverte sur ce site le dimanche 28 mai (10h-12h avec possibilité de pique-nique tiré du 

sac) et présentation de l’application-smartphone « INPN espèces» qui permet d’enrichir un 

atlas participatif de la biodiversité.  

Le panneau pour la fête de printemps s’intitulera « Préservons le Piboulon ». On continuera à 

rappeler la richesse en biodiversité du site mais on proposera aussi 3 pistes  que peuvent 

choisir les deux communes pour le préserver : 

 Arrêté de biotope pris par le préfet 

 Classement par le département en espace naturel sensible 

 Mise en place d’une convention ORE : obligation réelle environnementale ORE 

Il faudrait que certains d’entre nous s’approprient ces pistes. 

Dans le cas du Piboulon, propriété des communes de Mallemort et d’Alleins, la démarche sera 

à faire par les mairies mais cette journée du 21 mai doit servir à informer la population sur la 

nécessité de préserver ce lieu. 

A ce propos, quelques mots sont dits sur la réunion qui a eu lieu avec Sandrine Faure du 

CADE. Il nous a été reproché de ne pas avoir prévenu le CADE de notre projet de parcours 

pédagogique au Piboulon. Du coup Eric rappelle que pour la balade du 28 mai, il faut penser à 

les inviter. 

 

Promotion des transports en commun  

Nous avons préparé un questionnaire qui sera envoyé aux personnes présentes pour le tester et 

l’améliorer. Lors de la journée du 21 mai, il faut que nous soyons au moins 3 pour faire 

remplir le questionnaire par ordinateur ou sur téléphone ou sur papier. Le questionnaire doit à 

la fois faire un bilan de la fréquentation des lignes 86 vers Salon et 287 vers Aix et aussi être 

force d’incitation à prendre les transports en commun. 

Il sera envoyé à M. Trescazes notre interlocuteur Métropole. 

Nous aurons sur le stand des fiches horaires des bus. Là aussi, il faudrait que certains d’entre 

nous puissent témoigner sur l’utilisation des transports en commun. 

 

https://outil2amenagement.cerema.fr/les-arretes-de-protection-de-biotope-apb-ou-appb-r451.html
https://outil2amenagement.cerema.fr/les-espaces-naturels-sensibles-ens-r454.html
https://www.ecologie.gouv.fr/obligation-reelle-environnementale


Anne fait remarquer qu’il n’y a plus d’arrêt de bus en direction de Charleval place Raoul 

Coustet et que les horaires du 287 ne sont pas affichés.  

Toujours pas d’abris de bus aux arrêts Dali. 

Thierry en fera un mail de remarques à M. Trescazes. 

 

 Les poteaux 

Lors de la réunion de bilan à mi-mandat, interrogés sur l’installation de la fibre, M. Brondolin 

(1
er

 adjoint) et M Lacroix (élu, délégué réseaux) ont indiqué qu’un rendez-vous avait bien été 

demandé par la mairie auprès d’Orange. 

En attendant un retour, il est décidé qu’Anne transmette à Thierry le dossier pour que 

l’association demande également un rendez-vous à Orange. La mairie sera mise en copie de 

ce courrier ainsi que la direction générale d’Orange. Anne propose que nous alertions aussi les 

médias si cette dernière démarche n’aboutit pas rapidement. 

Pour l’instant, il est décidé de ne pas encore interpeler le préfet. 

 

 Arbres remarqués 

Anne nous montre la belle affiche qu’elle a élaborée pour la manifestation « Eh ! les arbres » ( 

18 mai au 8 juin). Les arbres remarqués sur la commune seront localisés en vue de demander 

à les inscrire au PLU pour les préserver.  

Eric propose les compétences de son fils en matière de foresterie. Conférence possible ? 

 

 Etang de Berre 

Notre avis sur les rejets de la Durance dans l’Etang sera intégré dans un article plus général 

écrit par Philippe Béal sur la Durance. 

 

 

 

 

 

 

 


